

大谷小中学校だより

NO.8
令和6年11月26日
株洲市立大谷小中学校

文化祭を終えて

校長 鎌田 香

運動会を大成功で終えたすぐ後に、また一つ越えなければならない課題がありました。それは「5人でどのような文化祭をつくるのか?」です。しかも、運動会が延期されたため、準備期間は2週間しかありませんでした。それでも、これまでの学びの積み重ねという財産とみんなの得意なことを合わせることで、短い準備期間でも文化祭を行うことができました。

学習発表では、前期課程はアンケートをもとに大谷の人と人をつなぐために自分たちにできることを発表しました。これまでに取り組んだ「こいのぼりづくり」「田植え」「案山子づくり」などの経験も交えながら、しっかりと自分たちの考えを伝えることができました。後期課程は「大谷ガチャ」の成果を発表しました。これまでの取り組みと買っていただいた方へのアンケート結果を発表し、今後の方向性を伝えることができました。

スピーチフェスティバルは、英語での寸劇とスピーチでした。日本語でもスピーチとなると難しいところ、5人は英語で堂々と、しかもスラスラとスピーチをしていました。一人一人がしっかりと自分の力を發揮できたスピーチでした。

合唱・合奏の発表では、5人での合唱に会場の方々からは「感動して涙がでた。」という感想が聞かれ、アンコールが沸き起きました。「5人でもできる」それがしっかりと形になった合唱でした。

PTA の合唱では、保護者の方々のバンド演奏、地域の方々や発災後転校した児童生徒、保護者のみなさんと一緒に合唱し、大変盛り上がりました。大谷の団結力のすばらしさを感じました。このすばらしい企画をしてくださった PTA の皆様には、大変感謝しております。さらに、祭囃子では、5人の力強いそして個性的なパフォーマンスの後に地域の方々や文化祭に参加してくれた児童生徒のみんなと祭囃子を演奏しました。会場が一体となり、とても楽しい時間でした。

最後は、書道パフォーマンスです。5人で文字やレイアウト、振り付けを考えました。選曲にもこだわりました。断水している中での取り組みでしたが、様々な方の支援により行うことができました。書いた文字は「運命共同体 心は一つ 共に歩もう」です。「何かをなそうとするとき、その目的に共感し、集まった仲間たちのことを“運命共同体”と呼ぶ」ということで、児童生徒の思いがぐっと伝わってきました。大谷小中の「5人だからこそできる」書道パフォーマンスでした。

最後の児童生徒の感想では、とても楽しく、充実感のある文化祭であったことが伝わってきました。これも、保護者の方々、地域の方々、大谷小中学校に在籍していた方々のおかげだと思っています。本当にありがとうございました。

さて、今後、児童生徒の学習成果を発表する場は、「株洲市スピーチコンテスト」「SDGs学習発表会」があります。一人一人が学習の成果を発揮し、楽しんで表現できるように、そして充実感を味わうことができるようにしてまいります。今後ともどうぞご理解、ご協力のほどよろしくお願ひいたします。



■ 第9回文化祭 11月9日(土)

「少数盛榮」のスローガンのもと、第9回の文化祭が開催されました。児童生徒5名での文化祭ということから、「少人数でもできること、そして少人数だからできること」をみんなで考え、計画を立て、練習を積んできました。一人一人の良さが生かされた、最高に楽しい文化祭でしたね。本校文化祭に御来校くださいました方々、ご協力いただきました方々に厚く御礼申し上げます。



この文化祭の様子が、能越ケーブルネットにて1週間にわたって紹介されました。「まさに、文化祭やね!地域の力感じるね!すごい羨ましいなあって感じます!」「地域と一体になった素晴らしい文化祭でしたね!」とうれしいお言葉をいただきました。

12月 行事予定

1	日		11	水	職員会議	21	土	
2	月	振替休日	12	木	SDGs合同学習会(前期課程)	22	日	
3	火	安全点検 街頭指導 県評議問題(8年生)	13	金	スキオリエンテーション	23	月	
4	水	SDGs合同学習会(前期課程)	14	土		24	火	終業式
5	木	期末テスト	15	日		25	水	冬季休業
6	金	期末テスト 文化芸術巡回公演	16	月	街頭指導 株洲の未来を考えるワークショップ (後期課程)	26	木	
7	土		17	火	株洲の未来を考えるワークショップ (前期課程)	27	金	御用納め
8	日		18	水	委員会	28	土	
9	月	人権集会(6限)	19	木	体育特別授業(ボクシング)	29	日	
10	火	校内研修会	20	金	スペリングコンテスト(1限) AED講習会・第三者面談・通知表渡し 進級懇親会	30	月	
						31	火	



■ 修学旅行 10月23日(水)~25日(金)

9年生1名は、修学旅行で東京へ行ってきました。「初めての飛行機に緊張した」と言っていましたが、東京についてからは、日本橋南郵便局でのガチャ販売、自主プランなどでたくさんのことを学びました。充実した3日間を過ごしました。

ガチャの販売では、多くの方々のご支援をいただき、100個を完売することができました。ガチャを回していただいた皆様、どうもありがとうございました



■ 遠足 10月25日(金)

6年生から8年生の4名は、遠足に行きました。快晴のお天気のもと、遊覧船に乗り、真駒遺跡に触れ、モルックをして楽しみました。とっても楽しい1日でした。



■ 給食試食会・授業参観・情報モラル講演会 11月6日(水)



保護者の方に来校していただき、給食試食会・授業参観・情報モラル講演会を行いました。

給食試食会では、あたたかい雰囲気の中、給食を味わいました。メニューは、白ごはん、魚のねぎみそ焼き、岩ノリの磯香あえ、さつまいもとしめじの味噌汁、そしてりんごでした。とてもおいしかったですね。

授業参観では、保護者の方にも参加していただき、普段の授業とはちょっと違う授業を行うことができました。

情報モラル講演会では、Pepperに来校してもらい、親子でスマートフォンの使い方について学び、考えました。便利なスマートフォンを安全に使うための具体的な注意点がわかりました。3つの行事を1日で行いました。お忙しい中のご参加、どうもありがとうございました。



■ 子どもたちのこころのケアアスリート訪問 11月14日(木)

公益財団法人日本サッカー協会より日本代表OBの久保竜彦さん、ハーフナー・マイクさん、日本財団HEROsより元女子プロ野球選手の小西美加さんをお招きして、体育の実技授業が行われました。ボールを使った簡単なレクリエーションから最後のドッジボールまで、息つく間のない充実した時間となりました。楽しく笑い声がはじけ続けた50分間でした。遠いところ本当にありがとうございました。



■ 親子スポーツ大会 11月16日(土)

若山小学校の体育館をお借りして、恒例のPTA行事である親子スポーツ大会が行われました。今回の種目は、「キンボール」です。5分間の中で、「オムニキン〇〇!」と名前をコールされたチームがボールを落とさないように、または狙ったチームがボールをとりにくいように方向を変えるなど、休憩時間にも作戦をたてながら取り組み、とても盛り上がりました。晴れてはいても少し肌寒い日でしたが、体育館の中は熱気で暖かくなりました。



■ 珠洲市中学生英語スピーチコンテスト 11月22日(金)



緑丘中学校の体育館を会場に、珠洲市中学生英語スピーチコンテストが開催されました。6・7年生は「大谷ガチャ」、8年生は「砂取節祭り」、そして9年生が「災害を通して感じたこと」について、ステージで堂々と英語で披露しました。6・7年生ペアが優秀賞、8・9年生が最優秀賞をいただきました。

何よりも嬉しかったのは、前日の校内リハーサルよりもさらにレベルアップした、「自己ベスト」のパフォーマンスを見させてくれたことです。本番とこれまでの取組の経験をさらに今後の英語学習に繋げていってほしいと思います。来年はこの5人全員が参加することができます!

■ 大谷チャーム(大谷ガチャ)のあゆみ

本年度は、児童生徒の地元大谷を思う気持ちが、「大谷チャーム」という一つの形になり、たくさんの皆様のたくさんのご協力を得て、活発な活動をさせていただいております。ありがとうございます。



7/31 珠洲市親子議会にて提案道の駅などに置かせてもらうことに



プロの方のご協力で、素敵なボップができるようになりました！



いろいろな時間を利用して、みんなで作成しました



10/13 すずなりで販売 70個完売 大谷チャームデビューです！



10/19, 20 金工大祭 80個完売！
体験コーナーもありました！



10/23, 24 日本橋南郵便局 100個完売！
日テレ、フジテレビにも出演！



10/27 小金井市樋野公園まつり
30個完売！小さい子たちに大人気



11/2, 3 つながる石川テレビまつり
115個完売！かつての仲間も応援に！



11/17 仙台市にも出張、現在販売中。やはり、小さい子に人気があるようです。
さらに出張予定あり！

これまでに
425個
の売り上げがありました！

これから…

- ・ガチャ販売 第二弾を目指します。
- ・新たな商品を開発していきます。
- ・地域の皆様と一緒に制作していきます。

引き続きよろしくお願ひいたします！

表彰 おめでとうございます！

【石川県児童・生徒俳句大会】

特選 川端 駿介

【珠洲市よい歯の少年少女表彰】

6年生 川端 晃史、村上 アメティス

9年生 川端 駿介

【第65回よい歯の学校運動】

小学校 中学校 小規模校 優良賞 大谷小中学校

【珠洲市中学生英語スピーチコンテスト】

1・7年生の部 優秀賞 水上しゅり、川端 晃史

2・8年生の部 最優秀賞 川端 美冬

3・9年生の部 最優秀賞 川端 駿介

【石川県小中学校PTA広報誌コンクール】

最優秀賞 大谷小中学校PTA